
Ｗｅｂ学校評価【７月】の結果

１ 方法 ７月２７日（月）～７月３０日（木） まちこみ「イベント出欠」による

２ 問い 「学校は、この一ヶ月の学校運営を適切に行っているか」

３ 結果 （５０４人から回答をいただきました）

４ 主なコメント【回答】 ※内容ごとに整理し、まとめて表現しております。

《学校生活》

◆西中生の登下校時、道路の真ん中を歩いていたり、数名で広がって歩いている

のをよく見かけます。車を運転しているととても怖いです。もう少し交通ルール

を意識してほしいと思います。

◆おるすべんが開始され、ザックを少しでも軽くしようとしただけでもうれしいで

すが、３－１では、大人数の教科書をカゴに入れ、高い位置の棚に収納しているの

で、息子は利用していないようです。１－２の娘のクラスでは、個別にバックに入れ

て班ごとに収納しているようで、利用しやすいようです。個別の机やロッカーで

のおるすべんは、いたずらに繋がりやすいので難しいかもしれませんが、３年生

も利用しやすい形態にしてほしいです。

◆長袖のジャージについてですが、前回のアンケートによると着てはいけないわけ

ではないということでしたが、その後も先生に許可をもらったのに他の先生に注

意されたということがあったようです。中学生なのですから、本人の判断に任せ

るということでよいのではないでしょうか。私も西中の卒業生ですが、私の時は

そんなのありませんでした。体毛の問題で一年中長袖の子もいました。

◆規律委員会の声掛けにより、長袖を着用してもいいとのことですが、寒い時は、

個人の申請により長袖を着用してもいいようにしていくのはどうですか？顔色

や唇が紫色になるまで黙っていた娘には、体調が思わしくない時は自分から言

うように伝えました。

◆外体育の日は外ズック、靴下の汚れがひどく、洗っても全然落ちないので、せめ

て外体育の日だけでも色つきの靴下でも OK にしてほしいです。外ズックも、他の

学校のように自由にしてくれると助かります。その方が子ども達は汚れを気にせ

ず、思う存分体育に打ち込めるのではないかと考えます。

実施月 ○適切に行っている ×適切に行っていない △どちらとも言えない

４月 ４３４人（８０．５％） ４人（０．７％） １０１人（１８．７％）

５月 ４６４人（８８．０％） ４人（０．８％） ５９人（１１．２％）

６月 ４６３人（９１．１％） ３人（０．６％） ４２人（８．３％）

７月 ４６１人（９１．５％） ５人（１．０％） ３８人（７．５％）



《遠隔授業・Ｗｅｂ懇談会》

◇夏休みのオンライン授業は、家庭学習の時間確保や、朝適当な時間に起き、生活

リズムを整えるのに役立ってる。

◆今週末の遠隔授業は、学校登校の方が良かった。

◆学校の Wifi が不安定で声が聞こえづらいのはしょうがないのですが、学校側の

マイクがミュートになっている状態だからヒューマンエラーだと思います。画面

は見えているのでそこをやっているのかなとは思いますが、マイクがミュートで

聞こえなかった時に大事なことを言っていたりするかもしれないので、マイクを

ミュートにしないでほしいです。

◇zoom での学年懇談会、今までは小さい子どもがいて参加できませんでしたが、

今回参加できてよかったです。

◇懇談会はコロナの影響で Web で行われることになり、保護者への配慮を感じた。

自宅で、先生とは近い距離でできた感じがして終始良い印象が残った。

◆Ｗｅｂ保護者会では、先生方の熱意等も感じられよかったです。ただ、先生同士が

マスクなしで近い距離でお話しされていたので、今の時期は例え短い期間であ

っても「近距離での会話」には気を付けられた方が良いと思います。

《部活動・中体連》

◇マチコミにて中体連や学校での活動の様子が事細かく把握でき、大変ありがた

く思っております。

◇中体連の結果を細かくタイムラインで知ることができ良かったです。子ども達は

各競技でとても頑張ったと思います。各顧問の先生のご指導と、校長先生が熱

心に会場を回って応援した姿には大変お疲れさまですという気持ちです。

◇暑い中、各競技の担当の先生方お疲れさまでした。競技の結果が、タイムライン

でくるのを楽しみにしておりました。今日から遠隔授業がスタートします。集中し

て頑張ってほしいです。

◇部活動も始まり先生方も忙しくなりましたが、お体に気を付けてください。

◆部活の時間を確保するために努力をしているのを強く感じていますが、１１時～１４

時の時間帯だと、いつ昼食をとったらいいか悩んでいます。一年生なので先輩よ

りも早く行こうと思っているようなので、１０時まえに軽い昼食を食べさせること

になりそうです。練習についていけるか心配です。

◆部活のことです。陸上部ですが、競技の変更があったのを会場に行ってから知り、

せっかく３０分もかけて見に行ったのに結局競技が無かった。子どもに聞いたら先

生が当日にプログラムを買って知ったと言っていた。プログラムは前からできて

いるのに事前にわかることじゃないんですか？

◆中体連の件で保護者や生徒に納得いくよう説明する。と前回の回答で言ってい



たのにも関わらず、何の説明もなく中体連は終わってしまいました。案の定の結

果で終わってしまいました。最後に優勝して子ども達の最高の笑顔見たかったで

す。とても残念です。

《修学旅行》

◆全国的にコロナの感染者数が増えてきているので、修学旅行が心配です。

◆いつもありがとうございます。修学旅行は実施が決定なのでしょうか。

◆修学旅行、出席に関係なくしてくれると大変ありがたい。不参加でお願いしたい。

《その他、教職員関係》

◇西中の先生方には感謝のみです。

◇タイムラインで学校生活の様子を知ることができ、子どもとの会話のきっかけに

もなるのでありがたい。

◇学校の様子が分かりやすくマチコミで伝えていただき、いつもありがとうござ

います。マチコミが来ると家族でその行事等の会話のきっかけになり、うれしく

思っています。夏休みもお忙しいとは思いますが、どうぞよろしくお願いします。

◇毎日の配信おつかれさまです。楽しみに見ています。

◇いつも子ども達のために一生懸命指導していただいてありがとうございます。

初めての中学校生活で、親も子も不安がありましたが、頻繁にマチコミなど学校

生活の様子を伝えてもらい、とても有り難いです。毎回楽しく見ていますし、親子

の会話にもつながっています。

◇今月も、先生方には大変お世話になりました。娘の話を聞いていると、私がイメ

ージしていたよりもずっと、各行事が行われることがとても大切だと思っている

ことがわかります。よって、工夫に工夫を重ねて壮行式を行ってくださったこと、

本当に有り難いと思いました。毎日の遠隔授業もありがとうございます。毎日、

授業を真面目に受けているようです。とても大変かと思いますので、先生方どう

かお体に気を付けてお過ごしくださいませ。

◆適切に行っていると思う。ただ、授業中にプライベート携帯を使っていると聞い

たがそれは良いことなのでしょうか？

◆いつも子ども達を思って考え、接してくださる先生方に感謝しています。無事に

中体連も終わり、学校運営にも申し分ありません。しかし、一部の先生の心ない言

葉を耳にすると悲しくなります。子どもたちは、しっかりと先生の言葉を聞いてい

ます。素直に心にささります。言葉を選んで使ってほしいです。

◆先生方の言葉遣いが気になると子どもから聞いています。すぐに大きな声で怒

鳴る先生もいるとか。子どもたちに注意するなら先生方も気を付けた方がいい

と思いますが・・・。



★★★学校からの回答★★★

【学校生活】

◇交通安全指導

登下校時の歩行については、これまでも折に触れて指導をしておりますが、全

ての生徒に指導が行き渡っていないようです。事故が起きてからでは遅いので、

引き続き指導して参りますが、ご家庭でも話題にしていただければ助かります。

◇おるすべん

１学期の大きな成果のひとつと思っています。様々な問題を微調整しながら、

是非いい形で定着させたいと考えております。学年や学級によって試行錯誤の

状態ではあります。情報を共有しながらより効果的な方法を工夫していきます。

◇ジャージ

前回回答したとおり、柔軟に対応しているつもりですが、対応した教師によっ

ての行き違いがあったようです。誠に申し訳ございません。改めて教員間の共通

理解を徹底し、子どもたちの健康を最優先に考えた対応をしていきます。

◇外ズック

靴下やズックの洗濯等で大変ご迷惑をおかけしております。体育の時間だけ色

つきの靴下をとの提案ですが、体育用の白ソックスで対応している生徒もいます。

外ズックの指定については、次年度に向けて検討しますが、長い歴史の中で紆余

曲折を経て現在の形になっておりますことをご理解ください。

【遠隔授業、Web 懇談会】

◇遠隔授業

音声が流れなかったことについては、誠に申し訳ございませんでした。次回の

遠隔授業で聞こえなかった部分についても補足しております。１、２年は先週で終

了、３年生は今週いっぱい続きます。自宅で取り組んでいる生徒も、学校に登

校して参加している生徒も良く頑張っています。

◇Web 懇談会

７月８日～１０日に行ったWeb懇談会、ありがとうございました。仕事の都合等で

参加できなかった方も多いと思いますが、様々な事情で学校に来られない方に

とって有効であることが分かりました。

マスクの件、直前までは全員マスクをしていましたが、画面の前ではマスクを

取っておりました。その際、近距離で会話する状況があったのだと思います。ご

指摘のとおり、マスクを着用し、大声で会話しないことが感染防止にとって重要

であると認識しています。以後気を付けます。



【部活動・中体連】

◇部活動の時間

部活動の割当てを作成するに当たって、担当教師が悩むのは、休日の組み方

です。２つ（午前・午後）や４つ（２時間ずつ）に分ける場合は、正午でちょうど分か

れるので問題ありませんが、3 つに分ける場合、どうしても 11 時～14 時になって

しまいます。（私がこれまで勤務した学校は、ほとんどこのパターンでした。）

活動する部の数、活動場所等を考慮し、いい方法がないか検討してみます。

（なお、30 年考えてきましたが、なかなか改善策が見当たらないのが現状です。）

◇陸上プログラム

当初の予定と実際のタイムスケジュールが変わっていたということですが、大

会の２日前にメールで最終プログラムが学校に届いていたようですが、そもそも

お休みの日でそのメールを顧問が確認できなかったようです。当日プログラム

を見て知ったというのは事実です。誠に申し訳ございませんでした。今後、連絡・

確認を徹底し同じようなことがないよう努めて参ります。

◇中体連

各部で何度も話し合い、『３年生のための特別な大会』に臨み、勝ち負けはあり

ますが、みんな満足して今大会を終えたと報告を受けています。もちろん、個人

的には悔しい思いをしている（納得できない）生徒、保護者がいることも承知して

います。一部を除き、ほとんどの競技会場を回りましたが、みんないい顔をしてい

ました。様々な経験から人間として大きく成長できた大会だったと思っています。

学校からの回答【修学旅行】

◇他校の状況

本市も含め本県の多くの学校では、県内または北東北へ 1泊２日に変更してい

るところが多いと聞いています。また、中止を検討している学校が増えていると

いう情報も得ています。ある学校で希望をとったところ、３割が不参加を希望し

残り７割で実施するべきか否かを悩んでいるという話を聞いています。１割以上

が不参加の場合は、中止にするべきという考えが主流のようです。

◇本校の状況

７月上旬に３年生の保護者を対象にアンケートを実施し、現時点で『東京方面へ

の旅行は中止し、県内も含めた東北地方での旅行を再検討する』としております。

現在旅行業者に改めて代替プランを作成してもらっており、それを基に改めて

3年生の生徒、保護者の意向を確認し、8 月末には決定する予定です。

いずれにしても、世の中の動きを注視し、生徒の命と健康を最優先に考え、最

終判断します。なお、修学旅行については、３年生だけの問題ではなく、来春実施

の２年生、再来年実施の１年生についても、検討する必要があると考えています。



【その他・教職員】

◇プライベート携帯

多くの学校で、教材・教具の一環としてスマホを使うようになっています。実際

に本校の先生方に聞いたところ、音楽や画像を流す、語句や統計データを検索

するなどの使用例がありました。もちろん、授業中に電話をかけたりメールを打っ

たりということはありません。なお、校内で一番プライベート携帯を使っている

のは校長かもしれません。授業や行事などあちらこちらで撮影し、マチコミで配

信しています。

いずれにしても、情報モラルに従い、ICT 機器を正しく運用して参ります。

◇言葉遣い

教職員による不適切な言動や暴言等あるまじき指導については、日頃から職

員会議や校内研修会の場で指導をしております。しかしながら、実際に教員の配

慮に欠けた言葉により傷ついたり、威嚇ともとられかねない大きな声での指導

があったとのこと、大変申し訳なく思っております。改めて適切な指導の在り方、

思いやりのある言動について全教職員に指導します。

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

学校からの回答（結びに）

今回も高い評価ありがとうございます。様々なコメントを書いてくださる方の

ほとんどは、評価は○だけど、・・・が気になる。・・・すればもっと良くなる。というス

タンスでご意見をお寄せいただいております。本当にありがとうございます。×

の評価の方も何人かいらっしゃいます。できれば「学校運営のどの辺が適切でな

い」のか、コメントに記入していただければ助かります。この Web 学校評価は、「保

護者の方の参画により西中学校の教育を一層向上させる」という目的で行って

おりますので、何卒よろしくお願いします。

ねぶた囃子の聞こえない、いつもとは違う夏休みも、３分の１が過ぎました。家

族で遠出してエンジョイ！というのも今年は厳しい状況です。８月１３日～１５日の

学校閉庁日を除けば、西中生が校内外で様々な活動をしています。可能な限り、

夏休み中の西中生の姿をまちこみタイムラインでお届けしますので、お盆に集ま

った親戚の皆さんと画像を見ながら今の西中について話題にしてみてください。

今週からいよいよ本格的に夏らしい気候になるようです。生徒も保護者も先生

方も、熱中症とコロナ感染防止の両方に留意しつつ、みちのくの短い夏を堪能で

きればと思っています。良い夏を！

令和２年８月３日

青森市立西中学校

校長 今別幸司


